

Esta preparado para una INUNDACION REPENTINA?

INUNDACIONES REPENTINAS

Qué hacer antes



Antes de construir su vivienda, conozca sobre las amenazas de inundación y ubíquela en una zona segura.



Si usted vive en una zona que ya se ha inundado antes, manténgase alerta, forme brigadas con los miembros de su comunidad y contacte con la Defensa Civil. Juntos preparen un plan de evacuación.



Prepare su equipo de emergencia

- Agua potable en recipiente limpio
- Un botiquín de primeros auxilios
- Un radio a pilas y con suficientes repuestos para la emergencia.
- Alimentos que no necesiten refrigeración, ni cocción.

Qué hacer durante



Si llueve fuertemente por varias horas tome las precauciones del caso. Si nota que el nivel de las aguas sube rápidamente, evacúe inmediatamente hacia una zona segura.



Antes de evacuar, desconecte el medidor de luz, cierre las válvulas del gas y del agua y escuche la radio para recibir información de las autoridades.



Evacúe con calma hacia las zonas de seguridad, ubicadas en las partes altas.



No cruce puentes, caminos, junco al río y canales de drenaje que puedan inundarse o desmoronarse.



No conduzca en áreas inundadas. Si el nivel de agua llega hasta su vehículo, abandónelo y suba a la zona alta.



No intente cruzar áreas inundadas a pie. Si debe hacerlo, use un salvavidas.

Qué hacer después



Regrese a su casa cuando las autoridades de Defensa Civil lo indiquen.



No consuma agua ni alimentos que puedan estar contaminados por las inundaciones.



Revise el estado de su vivienda con un experto antes de entrar en ella.



Deje que un electricista revise las conexiones.

Material didáctico sobre inundaciones repentinas, desarrollado por el Proyecto para ser distribuido a la población de Cuenca.

6. Educar y concientizar al público

El Proyecto apoyó técnica y económicamente a la Junta Provincial de Defensa Civil del Azuay para la conformación y capacitación de brigadas barriales de Defensa Civil en las zonas de más alto riesgo frente a inundaciones. Como complemento al proceso de educación de la población se elaboró, con el apoyo y la validación de la comunidad, un tríptico didáctico sobre como prepararse para enfrentar una inundación repentina y como mitigar sus efectos, material que fue distribuido entre la población ubicada en zonas vulnerables frente a este fenómeno.

7. Entrenar a grupos ejecutivos en manejo de crisis

Bajo la conducción de la Dirección Nacional de Defensa Civil se realizó un seminario de planificación para emergencias que incluyó una simulación de escritorio con los miembros

de la Junta Provincial de Defensa Civil y del Centro de Operaciones de Emergencia. Si bien se actuó sobre una hipótesis, la simulación sirvió para familiarizar a las autoridades políticas y tomadores de decisiones con las situaciones que podrían enfrentarse durante el manejo de una crisis.

8. Realizar ejercicios de evacuación con la población

Un ejercicio de evacuación en el que participaron aproximadamente 2.000 personas se llevó a cabo en una de las zonas de la ciudad de Cuenca con más alto riesgo de inundación. Veinte y cuatro líderes comunitarios fueron entrenados por Defensa Civil para apoyar en la conducción de este ejercicio de evacuación. La población participó de manera entusiasta siguiendo las instrucciones impartidas mediante simples mapas en los que se resaltaron las rutas de evacuación y zonas de seguridad. ✨

Con el apoyo del Proyecto, la Junta Provincial de Defensa Civil del Azuay desarrolló varias actividades con el afán de capacitar y concientizar sobre la amenaza existente a los habitantes de las zonas de mayor riesgo